
沈阳是一座有温度的城市，很温暖也很有
爱。小时候最深的印象，就是那时的有轨电
车。“我小时候特别喜欢到北陵公园打羽毛
球。那时候沈阳体育学院还没有搬走，我也经
常到那里去游泳。我经常晨跑健身，那时候就
觉得沈阳真大。后来崇山路重新修建后，双向
八车道，感觉既宽敞又顺畅。我一直感觉，沈
阳是一座生机勃勃的大城市。”

这么多年城市的发展变化，东西快速干
道、南北快速路、环城高速公路的建设，包括城
际公共交通运输的发展，让人们见证了沈阳道
路交通的发展。

刘晓明说：“我在交通广播做汽车监督维
权节目有11年时间，此前我做过出租车司机的
节目，也做过音乐、时尚类节目。我的节目与
沈阳一起成长变化，也见证了沈阳这么多年的
蓬勃发展。”

刘晓明是 986 路况报道车队的负责人，车
队是由出租行业的从业者组成，大家都是义务

志愿者。从 1995 年至今，团队发展成员近百
人，在扶危济困、紧急救助、护送考生、寻人寻
物等方面做出自己的成绩。

沈阳几乎每天都会上演温暖有爱的故
事。刘晓明印象最深的一次，就是 6 岁女孩
小月月在家中被“宠物”东北蝮蛇咬伤。东
北蝮蛇毒性非常大，在人体内扩散的速度
很快，如果 48 小时内没有得到有效治疗就会
危及生命。孩子并没有及时告诉父母自己是
被毒蛇咬伤，结果耽误了最佳的救治时间。

“当我们接到孩子爸爸求助电话的时候，距
小月月截肢右臂只剩下不到一个小时的时
间，情况十分危急。”医院方面急需蛇药，才
能挽救生命、避免截肢。“当时我们中断直播
节目，及时插播求助信息。路况报道员仅用
11 分钟就把六盒蛇药送到医院，这又是一场
生命的接力赛。小月月后来说，她的梦想，
是要当一名医生，去救治更多和她一样遇到
危险的病人。”

沈阳有兄弟三人在零下20多度的寒冬，背
后贴着“寻人启事”，全城寻找走失 6天的老母
亲。他们动用身边一切关系，却迟迟没有母亲
的音信。“我们近百名路况报道员在沈阳的大
街小巷开始地毯式搜索，经过近 6 个小时的寻
找，最后在皇姑区的一处路口找到了走失的老
母亲。”在寻人现场，兄弟三人抱着老母亲失声
痛哭。

辽沈晚报首席记者 康科峰
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“最美盛京义勇”③

网友“大冷面”：辽 沈 晚 报
发 现 最 美 沈 阳 之 夜 市 系 列 报
道 让 我 再 一 次 认 识 了 最 熟 悉
沈阳鸡架、老雪、大肉面，辽沈
晚报每次直播我都等着，跟随
辽 沈 晚 报 记 者 镜 头 逛 沈 阳 美
食世界……

网友“辽沈大哥”：我 是 沈
阳 铁 西 人 ，在 这 里 生 活 了 几
十 年 了 ，要 说 咱 大 沈 阳 的 变
化 最 大 的 就 是 铁 西 区 ，刚 刚
整 修 一 新 的 劳 动 公 园 ，让 我
们 这 些 退 休 老 人 ，有 了 休 闲
锻 炼 的 地 方 了 。

大排档老板：夜 市 太 火 爆
了，每晚我能有 2000 元的营业
额，扣除成本，一晚上也有 500
元 的 收 入 ，我 现 在 心 里 美 美
的 ，看 咱 大 沈 阳 到 处 都 是 美
的 ，大 沈 阳 啊 ，你 在 我 心 里 是
最美。

海归博士：现 在 的 沈 阳 绝
对是国际一流的城市环境，我
回国很开心，看浑河两岸比多
瑙河还漂亮，那些昔日我们羡
慕的环境，现在中国都有了，而
且更加发达、文明。

田芳：2006 年从内蒙古来到
沈阳，遇到了太多至诚至真的朋
友，吃到了太多好吃的饭菜，简单
又丰富多彩的生活，幸福指数特
别高！最主要的是我得到了一个
沈阳好老公，还生了宝宝，所以我
特别爱沈阳！

刘姝辰：喜 欢 美 丽 的 太 原
街！白天人头攒动，夜晚灯红酒
绿，约三五好友逛街，感觉轻松而
惬意。

白春玲：我的家乡在辽中。
这些年我感受到辽中的变化，街
路整洁宽敞，环境绿意盎然。居
住在大美沈阳，每天心情都是美
美的。

孙婧瑜：我生在苏家屯区，号
称全国第一大屯儿，说它是屯这
里有小城的繁华，说它是区这里
还有乡村的宁静。屯里人那种热
情，是走过多少城市都割舍不掉
的乡情！

网友“就不告诉你是谁”：沈
阳人最美是真的，活雷锋也多是
真的，美景也多哦！

网友“94536861358”：浑 河
两岸建设的确实美丽，可惜气
候 不 是 太 好 ，比 较 干 燥 ，冬 季
太长。

网友“有生之年”：我家楼下
就是劳动公园，从小就在劳动
公 园 长 大 的 。 我 爷 爷 、我 爸
爸 、我 、我 老 公 ，现 在 是 我 女
儿，都跟劳动公园有挥之不去
的情结。

网友“马尔大夫的微笑”：要
有更多的美被人认可，才会引得
凤凰来。

网友“浅”：沈阳，盛京，一听
就是高端大气上档次，我是沈阳
人，我骄傲。

各抒己见

刘晓明 FM98.6《汽车小辣椒》栏目主持人

沈阳很温暖也很有爱

刘晓明，沈阳市十佳节目主持人，FM98.6
《汽车小辣椒》栏目主持人。 本人供图

退休不退岗 李栓良在学校周围义务指挥交通近11年

“看见孩子们我就高兴”

不久前，沈阳中考期间，考点门前一个穿着
90年代的老式白色警服，身前挂满奖章的身影
引起许多陪考家长注意。有的家长认出，他就
是李栓良。

自从 2010 年 8 月退休，近 11 年来，李栓良
一直坚持在沈阳皇姑区金沙江街指挥交通，除
了学校放假、疫情停课期间外李栓良风雨不误。

坚持义务指挥交通，李栓良说“看见孩子们
我就高兴。”

退休不退岗 疏导交通近11年

每天早上6点半到8点20分；每天晚上4点
半到 6 点之前，是李栓良“在岗”的日子。自从
2010年 8月退休，走下他执勤 17年的泰山岗之
后，他就将自己的岗位挪到了金沙江街，还有1
个月就满11年。

43 中学、120 中学、珠江五校，金沙江街上
最多的就是学校，李栓良的服务对象就是早晚
高峰来上学、放学的孩子和家长。

近11年的时间里，除了学校放假和疫情防
护期间停课外，他风雨不误。

结束了警察的职业生涯，李栓良如今是一
名在皇姑公安分局塔湾派出所注册的盛京义勇
平安志愿者，继续为沈阳的城市平安和谐贡献
着自己的力量。

认真劲儿没变 和十年前一样

李栓良是谁，也许有些年轻人并不知道。
但是经常行驶经过泰山岗的老司机们一定不会
忘记他。

从1971年成为一名交通警察，到2010年8月
光荣退休，从警40年，李栓良几乎没有给违章者开
过一张罚单。他纠违无数，投诉记录却是零。

李栓良执勤17年的泰山岗，始终保持着交

通繁忙却秩序井然。就在他退休的那一天，泰
山岗被命名为“李栓良岗”，这是辽宁省首个以
交警名字命名的交通岗。

多年来，他没给自己买过一件新衣服，没给
妻子买过一件首饰。数十年身着一身警服，却
资助50名困难学生。

退休近 11 年，李栓良做事的认真劲儿一
点没变，他能清楚地知道从身边通过的私家车
中，哪个车里有孩子要下车，里面坐着的是哪
个孩子。

司机给“面子”他要坚持下去

7月7日7时，皇姑区金沙江街珠江五校门前，
身穿白色警服的李栓良忙着疏导过往车辆。每当
有车辆在他身边停下的时候，他便会熟练地打开
车门，迎接每一位学生，并护送安全入校。

李栓良告诉记者，自从退休后自己已经不
再是警察，没有执法权，但是自己疏导交通全靠
大家给“面子”，司机们都遵守，“比如俩学校对
门，高峰时间车辆汇在一起互不相让，但我比出
一个手势，人家司机马上听从指令。”

在李栓良的影响下，校门前充满着温馨和
谐的气氛，过往车辆都有序通行，自觉礼让。很
多司机经过他身旁时，都会主动地和他打招呼。

“今天上午是最后一天，再来可能就得9月
份了。”李栓良告诉记者，7月7日是学校最后一
拨学生考试的日子，考完试学生们就离校了，除
了几次返校外，再来“上岗”就是 9 月份学校开
学之后了。

“这件事，家里人支持我，身体可以，就一直做
下去。”已经快71岁的李栓良告诉记者，自己身体
不错，并且他的义务工作得到了家里人的支持。

辽沈晚报首席记者 吕洋

自从2010年8月退休，近11年来李栓良退休不退岗，一直坚持在学校门前指挥交通。 视频截图


